
本报讯（株洲晚报融媒体记者
刘平）“这里刚刚发生过火情，发现
里面还有一个泡沫夹芯板房，万一
板房起火，后果不堪设想。”6 月 2
日，有家住荷塘区铂金时代小区的
居民反映，小区地下车库刚刚处置
了一起火情，但又发现新的消防安
全隐患，希望尽快消除。

5 月 29 日晚上 11 时 30 分左
右，该小区负一楼地下车库内出现
火情，散发出烧焦味。有业主发现
火情后，迅速通过小区业主群反映
情况。很快，物业人员闻讯赶到现
场进行处置。接着，消防员也赶到
了现场。

起火点位于地下车库一封闭
的场地内。火情被发现时，场地出
入口关着卷闸门，里面没人，已经
出现明火。物业人员协助消防员
打开卷闸门，并铺设消防水带。最
终，火势得到控制。

起火物为一个用于清洗抹布

的洗衣机。经初步调查，起火原因
系洗衣机未拔插头、线路老化引
起。

6月2日，记者走访发现，场地
内停放有多辆汽车，还设有洗车
区，悬挂有“株洲力天丰田汽车销
售服务有限公司危险废物污染防
治责任信息牌”。被烧坏的洗衣机
被搬进洗车区旁边一个板房内。
板房由泡沫夹芯板搭建。

对此，小区居民表示，泡沫夹
心板为易燃材料，一旦遇火，就会
发生熔滴，使火灾迅速扩大，还能
释放出大量窒息毒气，对于灭火工
作有一定的阻碍性。

随后，记者将居民指出的消防
安全隐患问题反映给市亿家物业
运营管理有限公司铂金时代小区
物业管理处。物业人员表示，正在
积极处理，要求汽车经销商彻底消
除隐患。

本报讯（株洲晚报融媒体记者
何春林）走进 430 株洲车辆厂（中
车株洲车辆厂有限公司）厂区，准
能看到成群的候鸟在此栖息和盘
旋，已成为当地一景。

430 厂入门处有一条一两百
米的劳模大道，劳模大道两边是茂
密的行道树，这里的鸟儿十分活
跃，时而张开双翅穿梭树林之间，
时而站立枝头整理羽毛。地面上，
时常可看到孵化小鸟后掉落的蛋
壳。地上还有田螺、泥鳅、龙虾等，
这些是鸟爸鸟妈们从野外叼来喂
食小鸟时，不小心掉下的。

这是一些什么鸟？
护鸟志愿者们说，从鸟的种

类来看，主要是白鹭、池鹭等候
鸟，这些鸟出身“名门”。比如，白
鹭是国家二级保护动物，池鹭被
列入国家林业局发布的《国家保

护的有益的或者有重要经济、科
学研究价值的陆生野生动物名
录》(简称“三有名录”)。

该公司人力资源部副部长姜
武说，大批鸟类聚集在此是近几年
的事情，而且每年呈增多趋势。从
时间上看，这些鸟活动比较规律，
每年三四月份，会陆续飞来这里筑
巢产子，10月份又会飞走。

越来越多的鸟在此安家落户，
给厂区管理带来一些麻烦。比如
员工走在行道树下，需要提防从天
而降的鸟屎、田螺、泥鳅等。

然而厂区职工们并没有嫌弃这
些鸟儿，相反，为了给这些远道而来
的客人一个宜居的家，保洁员提高了
保洁频率，及时清扫地上的鸟屎，除
草杀虫不用药，修枝也用人工取代机
器，以免惊扰了鸟儿们。

一般来说，鸟类喜欢栖居在

湿地公园或树木茂盛的山林中。
城区的一家企业里，为什么会吸
引鸟类光顾？

该公司工会负责人介绍，白
鹭和池鹭对环境十分讲究，它们
对生活环境要求严苛，必须是生
态好的地方才来。除了不能受惊
扰之外，对噪声、空气污染也很敏
感。白鹭和池鹭来这里栖息，与
企业改进生产工艺，大幅度降低
废气、噪声排放等有一定关系。

“人与自然、人与动物和谐相
处也是主要原因之一。”大学就读
野生动植保护专业、酷爱鸟类拍
摄的廖常乐说，随着我市生态环
境的改善，越来越多的山间绿地
有了野生动物的身影，也有不少
候鸟选择在城市中筑巢栖息。对
于这些鸟类来说，环境适宜，没人
打扰、有安全感，适合它们生活。

改进工艺后，废气噪声减少

430厂区成了“候鸟乐园”

▲6月2日，中车株洲车辆厂有限公司，一只池鹭站在树枝上小憩。 记者 谢慧 摄

夜里刚扑灭火情 又现泡沫夹芯板房

铂金时代地下车库火灾隐患亟待整治
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▲被烧坏的洗衣机（大图）。泡沫夹芯
板房（小图）。

记者 刘平 摄

雨伞能遮住丑恶嘴脸？
你也太小看警察了

本报讯（株洲晚报融媒体记者
沈全华 通讯员 文慧婷）盗贼打伞，
无法无天。6月2日，天元公安分局群
丰派出所传来消息，通过三天三夜的
穷追不舍，警方已将两名砸汽车玻璃
盗窃车内财物嫌疑人抓获。

事情还得从 5 月 25 日凌晨说起，
天元区珠江北路某小区门口停车坪数
辆小车的窗户玻璃被砸，车内数条香
烟、数箱白酒被盗，经济损失达万元。
群丰派出所民警在调查附近监控时，
发现监控都被人为拨动改变了朝向。
这样一来，原本可以利用视频追踪嫌
疑人的办法落空。

原来，嫌疑人为了逃避追踪、躲避
监控，在作案前用雨伞遮挡自己的上
半身，并用雨伞将附近监控调拨朝向。

孙悟空再厉害，也逃不出如来佛
手心。民警接到报案后，通过三天的
现场勘查、分析研判、寻迹追踪，成功
锁定藏身于湘潭某宾馆的嫌疑人。

“马上出发！”连续工作三天三夜
的副所长许笑天顾不上休息，连夜带
领民警驱车赶往湘潭市。5月28日清
晨 5 时，抓捕民警突袭湘潭一家宾馆
的客房，将还在睡觉的两名嫌疑人缉
拿归案。

目前，两名嫌疑人对犯罪事实供
认不讳，已被天元警方刑事拘留。

大货车组队闯红灯
你们也太胆大妄为了

本报讯（株洲晚报融媒体记者
沈全华 通讯员 梁剑 付强）这两天，
一段“10辆大货车在醴陵大道集体闯
红灯”的视频在网上热传。6 月 1 日，
醴陵市交警大队公布此事查处结果，
这些大货车驾驶员因闯红灯和擅自改
变机动车车外形和已登记的有关技术
数据，分别受到驾驶证记 6 分、罚款
700 元的处罚，其超载的违法行为被
移交市治超办处理。

红灯停、绿灯行，黄灯亮了等一
等，这是大家耳熟能详的交通规则，可
有人就是胆大妄为。5 月 29 日，网上
一段视频显示，在醴陵大道多个路口，
其他车辆都在安静地等红灯，10辆大
货车却组队闯红灯，让人侧目。

收到群众举报后，醴陵交警立即
调集警力出击，根据群众举报提供的
视频，并调取沿途视频监控，最终将视
频中存在交通违法行为的货运车辆号
牌一一查出，并找到当时的驾驶员。

交警再次提醒，遇信号灯为红灯
时，车辆应停车等待绿灯放行，而不是
加速抢行。以上大货车司机的闯红灯
行为，不仅是对自己不负责，更是对其
他人生命的漠视，必须严厉查处，以儆
效尤。

“三孩生育政策”出炉，对于
到底要不要“继续生”，网友们有
着不同的观点。

网友“涅槃”：对于那些喜欢
多生的家庭没什么影响，但对大
多数想给孩子好的生活教育的父
母来说一胎压力都很大，工作家
庭孩子老人，各种压力真的不仅
是金钱的支出。所以国家鼓励几

胎都没错，关键是能有什么实实
在在的福利和补助。不管生几
个，优生优育很重要。

网友“沈小兔”：对于女性来
说，生三胎的话，基本不用考虑职
场发展了。

网友“正妹”：有条件有能力
的真的可以生，但是我不敢。现
在的教育压力，未来的工作压力，

已经是压力山大了，二胎都不敢
何谈三胎？

网友“青鱼”：我觉得一个家
里生一个孩子刚好。可是我 40
岁时国家还没允许生二胎呢。现
在允许了，一来精力不够了，二来
生育能力不足了，三来我可不想
到时候我孩子叫我奶奶那么尴尬
的事发生。

24 岁结婚生子时杨梦彪怎
么也没有想到，自己会成为 3 个
孩子的妈妈。

“老大生下来时缺氧，在医院
保温箱里住了1个月。”杨梦彪介
绍，孩子出院时，已完全适应了牛
奶，不再接受母乳，加上父母双双
过来帮忙，所以她仅在家休养了
两三个月，就重新回到了职场。

考虑到独生子女实在是孤
独，也是出于对一胎宝宝的“亏
欠”，从30岁开始，杨梦彪开始备
孕二胎。33岁那年，杨梦彪顺利
怀孕了，居然还是双胞胎。

目前，杨梦彪夫妇俩、3 个孩

子以及杨梦彪的父母，7 个人住
在一套 113 平方米的三房中，父
母带三娃住一间、杨梦彪夫妻带
二娃住一间、大娃住一间。考虑
到双胞胎长大后也需要独立的空
间，杨梦彪也开始琢磨着换个大
点的房子，这绝非一笔小支出，杨
梦彪与丈夫的月收入共计一万元
左右，用于日常开支已捉襟见肘。

为了节省开支，杨梦彪通常
是一箱一箱的买奶粉，因为这样
可以多送一罐。周末也很少带孩
子去商场、游乐场，而是以亲友走
访、小区活动为主。穿的则大多
是从亲戚那里接过来的旧衣服。

生活上能省则省，孩子的教
育培训更让她伤神。“孩子有兴趣
爱好，如果不培养引导，当家长的
心里很不是滋味。”杨梦彪介绍，
大女儿也十分体谅家长，从不提
过多要求，到目前只报了一科网
课和学校的篮球社团。

在杨梦彪看来，三个孩子让
她的生活痛并快乐着，虽然有时
会面临一些困难或崩溃的场景，
但一家人在一起就是最幸福的事
情。“生活不会一帆风顺，总有各
种高低起伏。每次想想未来的生
活画面，我就觉得十分美好。”

家有三孩
近日，“三孩生育政策”发布，引起了公众的强烈关注。家中有三个孩子的生活是怎样的画面？会遇

到哪些难题？我们采访了几位已经有切身体会的宝爸宝妈，向大家展示三孩家庭的日常。

珍贵的礼物
□ 木木子
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亲子

段先生今年55岁，第一任妻子
已经去世了二十多年，当时两个孩
子还在上小学。后来，孩子外出求
学，段先生与二婚妻子又生育了一
个孩子。时隔多年重新为人父，段
先生既兴奋又深感责任重大。

段先生介绍，老大和老二小
时候家庭经济薄弱一些，断了母
乳之后，连牛奶都喝得很少，靠着
米浆、面条、鸡蛋这些慢慢长大
了。特别是妻子去世之后，两个
孩子更是一夜之间懂事了很多，

现在想来颇让他心疼。
那时，段先生起早贪黑打工，

很少在家，姐弟俩大约在二三年
级就知道自己下面条、蒸馒头、炒
饭，写作业、考试这些事情，当爹
的几乎都没有操过心。老师说，
两个孩子都有望考上 211 学校，
可女儿发挥失常，只考上了普通
本科，“我当时心想，咬咬牙要她
复读一年算了，可女儿拒绝了，我
知道，她是想把更多机会留给弟
弟。”段先生介绍，这些事情让他

既庆幸又心酸，庆幸两个孩子在
缺乏陪伴的环境下，能自立自强，
没有叛逆变坏，心酸则是出于亏
欠心理。

如今，段先生对老三的陪伴
会相对更多。“我是喜欢孩子的，
在孩子身上有我的期待。”但段先
生认为，养育 3 个孩子不但要有
足够的时间精力来照顾，还是需
要较强的经济实力，不然难免出
现厚此薄彼的现象，容易产生矛
盾，也会给自己留下遗憾。

6 岁的小瓜是个挺有仪式感的孩
子，各种节日之前的十来天往往就开
始了倒计时，她会询问与节日相关的
典故、风俗，也喜欢给亲友准备礼物。
最近，她一头扎进书房，专心写写画
画、剪剪贴贴。几天之后，小瓜的姐妹
淘们陆续收到了一张名为“到我家玩”
的卡，卡上设计了姓名、年龄等填空
处，还点缀有爱心、彩虹等浪漫元素，

“是终身有效的哦。”把卡交给朋友们
时，小瓜会认真解释。

她为什么会设计这样一份礼物
呢？原来，小瓜观察到生活中常常会
用到各种各样的年卡、月卡、次卡，有
吃饭的、理发的，也有各种游乐场的，

“办了卡的地方，我们就会经常去，对
不对？”小瓜说，她的设计理念是希望
姐妹淘们经常来家里与她一起开心做
游戏。

虽然思路有些“清奇”，但这份纯
真的情谊真是美好，为娘的我不由感
叹。

家有萌娃

▲小瓜（左一）与姐妹淘小圆。木木子 摄

▲小瓜设计的“到我家玩”卡。木木子 摄

萌娃征集令

你家宝贝有没有超级萌的瞬间？
是不是说过令人捧腹大笑的“名言”？
与其在朋友圈里疯狂晒娃，不如让更
多人来欣赏娃儿的萌趣时刻吧！赶快
拿起相机或手机，拍下自家萌娃卖萌
撒娇或是搞怪有趣的一瞬间，发送到
zzrbsg@163.com ，我们将在“家有萌
娃”栏目晒出来。

编者按

“现在痛并快乐着，未来画面很美好”
□ 赖杰琦

各方观点

三孩爸爸的心里话
□ 罗玉珍

▲杨梦彪一家五口。受访者供图


